

ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI RENTANG

WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN KE PUBLIK

(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur di BEI Periode 2004-2008)

The Analysis of Factors Influence the Timeliness of Financial Statement

Publication

(Empirical Study of Manufacturing Company BEI 2004-2008)

SKRIPSI



Disusun Oleh

ARI PRASETYAWATI

20050420144

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2011

SKRIPSI

**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI RENTANG
WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN KE PUBLIK
(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur di BEI Periode 2004-2008)**

The Analysis of Factors Influence the Timeliness of Financial Statement

Publication

(Empirical Study of Manufacturing Company BEI 2004-2008)

Diajukan oleh

ARI PRASETYAWATI

20050420144

Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing I

Barbara Gunawan, S.E., M.Si.

NIK: 143 050

Pembimbing II

Tanggal, 31 Januari 2011

Rudy Suryanto, S.E., M.Acc., Akt

NIK: 132 312 578

Tanggal, 28 Januari 2011

SKRIPSI
ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI RENTANG
WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN KE PUBLIK
(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur di BEI Periode 2004-2008)

Diajukan oleh

ARI PRASETYAWATI
20050420144

Skripsi ini telah dipertahankan dan Disahkan di depan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 23 Februari 2011
Yang terdiri dari:

Barbara Gunawan, S.E., M.Si.
Ketua Tim Penguji

Drs. Afrizal Tahar, S.H., M.Sc., Akt.
Anggota Tim Penguji

Ahim Abdurahim, S.E., M.Si., Akt.
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Misbahul Anwar, S.E., M.Si.
NIK: 143 014

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Ari Prasetyawati

Nomor Mahasiswa : 20050420144

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: “ **ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI RENTANG WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN KE PUBLIK (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur di BEI Periode 2004-2008)** ” tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, Januari 2011

Ari Prasetyawati

Motto

*"Barang siapa yang berusaha dengan bersungguh-sungguh,
maka sesungguhnya usaha itu adalah untuk dirinya sendiri."*

(Q.S. Al-Ankabut 6)

*"Sesungguhnya ilmu itu lebih baik daripada harta, ilmu akan
menjagamu, sedangkan harta harus engkau jaga, dan penumpuk
harta akan sirna bersama terkikisnya hartanya."*

(H.R.)

*"tidak ada hal di dunia ini yang lebih kubanggakan daripada
untuk merasa, untuk bertahan hidup, dan untuk memegang
teguh apa yang ku cintai dan ku yakini"*

Persembahkan

Bapak dan Ibu tercinta

Adikku tercinta

Saudara-saudaraku tercinta

Keluargaku tercinta

Almamatertku

"Thank's To"

Allah SWT yang telah memberikan segala sesuatunya dengan kemudahan dan kenikmatan dalam kehidupanku.

Teruntuk kedua orang tuaku:

Terimakasih atas doa-doanya, kasih sayangnya selama ini. Terimakasih udah memberikan kesempatan Ari kuliah di Jogja, ilmu dan pengalaman Ari bertambah. Semoga apa yang Ari peroleh selama di bangku perkuliahan dapat bermanfaat. Maaf kalau Ari sering membuat Bapak dan Ibu marah, kecewa, belum bisa memberikan sesuatu yang indah buat kalian. Ari hanya bisa mendo'akan yang terbaik buat bapak ibu.

Terimakasih buat adikku Jati Nugroho buat dukungan dan kasih sayangnya. Udah mau antar jemput nungguin bus tiap mbak Ari berangkat/pulang Jogja. Tunjukkan kepada bapak ibu kalau Jati bisa melebihi mbak Ari.

Keluarga besar mbah Warno (Alm) dan mbah Mangun. Terimakasih atas dukungannya selama ini, love all of U so.....

Ibu Barbara Gunawan, S.E.M.Si. selaku DPS J, terimakasih ya bu, sudah meluangkan waktunya buat bimbingan dan konsultasi.

Bapak Rudy Suryanto, S.E.M.Acc., Akt. selaku DPS JJ, terimakasih ya pak, udah meluangkan waktunya buat bimbingan, konsultasi dan atas kesabaran bapak dalam menjelaskan skripsi.

Ibu Erni suryandari S, S.E.M.Si. dan bapak Wahyu Manuhara P, S.E.M.Si. makasih banget atas bimbingan dan masukannya, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi.

Teruntuk sahabat-sahabatku, Leny Lembang (dek Len, kapan balik Jogja....), Dewi Laviana (yang selama ini selalu ngasih masukan, ngasih semangat.. Indri, makasih buat perhatiannya selama ini ya), Wening Puspitasari (ayo Mi, kita wisuda bareng..), kalian adalah sahabat

terbaikku, saat aku mengadu nasib di *Jogja*, kita udah kaya' sodara.
Semoga silaturahmi selalu terjaga dan terjalin.

Gina, makasih buat supportnya. *Cici*, *thanks* atas semua kebaikan yang kamu berikan padaku. *Putri*, makasih udah mau jadi teman berbagi. *Indra*, makasih atas kebersamaan selama ini, tetep semangat ngerjain skripsi ya....

Ibu kost *Mega Putri* dan *Keluarga*. Temen-temen yang udah pada lulus/belum, kak *Siti*, mbak *Siska*, mbak *Lili*, mbak *Ayesh*, *Relly*, *Susna*, *Eng*, *Eva*, *Ima*, *Lastri*, *Nunk*, *Anna*, *Umi*, *Widia*, *Kesti Mala*, *Via*. Makasih buat support dan do'anya. Kalian adalah keluarga yang paling indah selama aku di *Jogja*. Sukses buat kalian semua.

Seluruh dosen di *Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta*. Terima kasih atas kebersamaan selama ini. Semoga ilmu dan pengetahuan yang diberikan selama saya di bangku perkuliahan, dapat saya maksimalkan dan bermanfaat.

Seluruh karyawan di *Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta*. Terima kasih atas kebersamaan selama ini, berkaitan dengan pelayanan dalam membantu saya menyelesaikan administrasi selama kuliah.

Teman-teman *Akuntansi 2005*, khususnya kelas *C The Brothers community*. Terima kasih atas kebersamaan selama ini. Rentangan waktu tlah mengukir banyak kenangan tentang kita, namun waktu jualah yang memisahkan jarak di antara kita. Akhirnya masa lalu akan jadi sebuah kenangan yang terindah dalam hidup kita semua. Semoga komunikasi kita tetap terjalin dan sukses buat kita semua. *Miss you guy's....*

Dan...

Semua teman yang udah memasuki kehidupanku, yang tidak dapat *Ari* sebut satu persatu, namun tetap memberikan kasih dan sayangnya yang tulus, terima kasih buat dukungannya dan perhatiannya.

INTISARI

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membuktikan apakah profitabilitas, *leverage*, likuiditas, ukuran perusahaan, kepemilikan publik, reputasi KAP dan opini auditor berpengaruh terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik.

Perusahaan-perusahaan yang dijadikan sampel adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada tahun 2004-2008. Jumlah sampel yang digunakan adalah 56 perusahaan. Sampel tersebut diambil dengan menggunakan metode *purposive sampling*. Statistik deskriptif digunakan untuk mengetahui rata-rata lamanya rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik, analisis regresi berganda digunakan untuk mengetahui pengaruh faktor-faktor independen terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik dan analisis regresi digunakan untuk mengetahui pengaruh faktor-faktor independen terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik yang didasarkan pada ketentuan BAPEPAM.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa rata-rata lamanya rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik adalah 89,2809 hari. Analisis regresi secara *multivariate* yang menggunakan uji F menunjukkan bahwa ke tujuh variabel independen berpengaruh statistik signifikan terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik. Hasil uji-t menunjukkan bahwa, profitabilitas, likuiditas, dan ukuran perusahaan berpengaruh negatif dan signifikan terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik. *leverage* berpengaruh positif dan signifikan terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik. Sedangkan variabel kepemilikan publik, reputasi KAP dan opini auditor tidak berpengaruh terhadap rentang waktu penyampaian laporan keuangan ke publik.

Kata Kunci: ketepatan waktu, rentang waktu, profitabilitas, *leverage*, likuiditas, ukuran perusahaan, kepemilikan publik, reputasi KAP, opini auditor.

ABSTRACT

The aim of this study are to prove whether level of profitability, leverage, liquidity, firm size ,owner's ship, public accountant reputation, and auditor's opinion influenced to timeliness of financial statement publication.

Companies used as ample are manufacturing companies which are listed in Indonesian Stock Exchange (ISX) at the year of 2004-2008. Size of the sample is 56 companies. This sample were taken with purposive sampling method. Descriptive statistic was used to found the average length of timeliness of financial statement publication and multiple regression analysis where used to study the effect of the independent factors toward timeliness of financial statement publication. Multiple correlation analysis where used to study the effect of the independent factors toward timeliness of financial statement publication is based of certainly BAPEPAM.

The result shows that average length of timeliness of financial statement publication is 89,2809 days. Regression analysis by means of F-test result indicates all seven independent variables statistically significant affected the timeliness of financial statement publication. The t-test result shows that of profitability (ROA), leverage (CR), liquidity (DR), and firm size (TA), have a significant affected to timeliness of financial statement publication, and than variables owner's ship (KP), public accountant reputation (KAP), and auditor's opinion (OA) not have a significant affected to timeliness of financial statement publication.

Keyword: *timeliness, level of profitability, leverage, liquidity, firm size, owner's ship, public accountant reputation, auditor's opinion.*

KATA PENGANTAR



Puji syukur kehadirat Alloh SWT atas semua rahmat dan hidayah serta perlindungan yang diberikan selama ini dan selamanya. Salawat dan salam yang terus dipanjatkan kepada baginda Rosulalloh Muhammad SAW, yang selalu memberikan syafa'atnya kepada seluruh umat islam dan memberikan rasa untuk selalu memiliki rasa *istiqomah*. Akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yanh berjudul **“ANALISIS FAKTOR FAKTOR YANG MEMPENGARUHI RENTANG WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN KE PUBLIK (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur di BEI Periode 2004-2008)”**.

Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi persyaratan akademis untukmemperoleh gelar Sarjana pada jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan masukan bagi para investor dalam mengambil keputusan manajerial terutama dalam menilai suatu perusahaan dan memberikan ide pengembangan bagi penelitian selanjutnya serta menambah literatur dalam bidang akuntansi.

Penyelesaian skripsi ini tidak lepas dari keringanan tangan, keikhlasan hati, kesabaran tanpa pamrih dan dukungan yang tulus dari banyak pihak. Oleh karena itu pada kesempatan ini perkenankanlah penulis menghaturkan terima kasih secara khusus kepada:

1. Bapak Misbahul Anwar, S.E., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Peni Nugraheni, SE., Akt. selaku Dosen Pembimbing Akademik.
3. Ibu Barbara Gunawan, S.E., M.Si. yang telah memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyusunan skripsi.
4. Bapak Rudy Suryanto, S.E., M.Acc., Akt. *Jayakumulloh* untuk kesediaan, kesabaran, bantuan dan kemudahan yang bapak berikan kepada penulis selama proses penyusunan skripsi.
5. Bapak Ahim Abdurahim, S.E., M.Si., Akt. dan Drs. Afizal Tahar, S.H., M.Sc., Akt. selaku dosen penguji.
6. Bapak, Ibu, dan Adikku yang selalu memberikan motivasi, perhatian dan mendo'akanku sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
7. Semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, semangat dan kemudahan dalam proses penyusunan skripsi ini.

Dengan kerendahan hati, penulis menyadari segala kekurangan dan keterbatasan dalam penulisan ini. Oleh karena itu kritik dan saran dari pembaca sangat penulis harapkan untuk memperbaiki penyusunan karya tulis berikutnya. Semoga hasil penyusunan skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Yogyakarta, Januari 2011

Ari Prasetyawati

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN MOTTO.....	v
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	vi
INTISARI.....	viii
ABSTRACT.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah.....	8
C. Tujuan Penelitian.....	9
D. Manfaat Penelitian.....	10
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	11
A. Landasan Teori.....	11
1. Definisi Peraturan Pelaporan Keuangan di Indonesia.....	11
2. Definisi Rentang Waktu Pengumuman Laporan Keuangan.....	11
3. Definisi Profitabilitas.....	18

4.	Definisi <i>Leverage</i>	19
5.	Definisi Likuiditas.....	20
6.	Definisi Ukuran Perusahaan.....	21
7.	Definisi Kepemilikan Publik.....	22
8.	Definisi Reputasi Kantor Akuntan Publik (KAP).....	23
9.	Definisi Opini Akuntan Publik.....	24
B.	Penelitian Terdahulu dan Hipotesis	26
C.	Model Penelitian	38
BAB III METODA PENELITIAN		39
A.	Populasi dan Sampel	39
B.	Jenis Data	39
C.	Teknik Pengambilan Sampel.....	40
D.	Teknik Pengumpulan Data.....	41
E.	Definisi Operasional Variabel Penelitian.....	41
F.	Uji Statistik Deskriptif	44
G.	Uji Kualitas Data.....	44
H.	Uji Hipotesis dan Analisis Data.....	46
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		49
A.	Analisis Deskriptif	49
B.	Uji Asumsi Klasik	51
1.	Uji Normalitas	51
2.	Uji Multikolinearitas	52
3.	Uji Heteroskedastisitas.....	52

4. Uji Autokorelasi	53
C. Pengujian Hipotesis.....	54
1. Uji Signifikansi Nilai T.....	55
2. Uji Signifikansi Nilai F	57
3. Koefisien Determinasi (<i>Adjusted R-square</i>)	57
D. Pembahasan.....	57
BAB V SIMPULAN, KETERBATASAN, DAN SARAN PENELITIAN.....	64
A. Simpulan	64
B. Keterbatasan.....	66
C. Saran.....	67

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

4.1. Ringkasan Proses Pemilihan Sampel	49
4.2. Statistik Deskriptif	50
4.3. Hasil Uji Normalitas	51
4.4. Hasil Uji Normalitas Setelah Penghilangan <i>Outlier</i>	51
4.5. Hasil Uji Multikolinearitas.....	52
4.6. Hasil Uji Heteroskedastisitas	53
4.7. Hasil Uji Autukorelasi.....	53
4.8. Hasil Perhitungan Regresi	54